



ALA SOMBRA

Que los diputados y senadores de Movimiento de Regeneración Nacional no se ponen de acuerdo sobre si quieren discutir, o no, con el Poder Judicial sobre los famosos fideicomisos que se plantean desaparecer. Por un lado, el diputado **IGNACIO MIER** y el senador **César Cravioto** dicen estar abiertos a un debate público con los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. En tanto, el también legislador **Eduardo Ramírez** dice que los morenistas no quieren un diálogo con el máximo tribunal y, por ende, no se les extenderá una invitación para abordar el asunto que tiene protestando a más de 50 mil trabajadores de ese sector desde hace varios días.



Ana Lilla Rivera Rivera, presidenta de la Mesa Directiva del Senado, despejó rumores sobre una posible invitación oficial a la ministra presidenta de la SCJN, **Norma Piña**, para discutir temas relacionados con los fideicomisos. **Rivera Rivera** declaró que, hasta ahora, las invitaciones han sido gestos particulares de algunos senadores y no representan un acto institucional.

La ministra **Piña** ha indicado que está dispuesta a dialogar en el Senado si se le invita de manera oficial, en un encuentro que represente un diálogo interinstitucional entre poderes. Ante esto, la presidenta del Senado informó que pronto se llevará a cabo una reunión con la Junta de Coordinación Política para definir el procedimiento a seguir. Pero nada, que no fue invitada.

La lucha interna en Morena por la candidatura al gobierno de Morelos es intensa. **Margarita González Saravia**, exdirectora general de la Lotería Nacional, y **Rabindranath Salazar**, excoordinador General de Política y Gobierno de la Presidencia, están en una estrecha contienda que puede definirse con un dedazo.

La percepción política sugiere que **González Saravia** tiene la ventaja, dada la iniciativa de paridad de género propuesta por el Instituto Nacional Electoral (INE) y defendida por **Guadalupe Taddei**. Además, porque ven a **Julio Scherer** como uno de

los operadores de este personaje con gran fuerza y recursos. Esta propuesta sugiere que de las nueve candidaturas estatales en 2024, cinco deberían ser encabezadas por mujeres.

Sin embargo, dicen los que saben que el historial político de **Salazar** debe considerarse, ya que en el pasado fue eclipsado sorpresivamente por **Cuauhtémoc Blanco**, y agregan los enterados, tuvo que bajarse por orden del líder de Morena. Queda por ver si la historia se repetirá o si **Salazar** logrará un cambio de suerte, si acaso insiste en cobrar el favor que le hizo al habitante de Palacio. O si dejará pasar nuevamente su oportunidad.

Hablando de Movimiento de Regeneración Nacional, el partido se ha dividido en la Ciudad de México entre quienes apoyan a la exalcaldesa de Iztapalapa, **Clara Brugada**, y al exsecretario de Seguridad, **Omar García Harfuch**. Por la primera apuestan los miembros del llamado "Grupo Utopía", entre los que destacan la alcaldesa de Milpa Alta, **Judith Vanegas**; el de la Gustavo A. Madero, **Francisco Chiguil**; el de Xochimilco, **José Carlos Acosta**, el senador **César Cravioto** y, por supuesto, su sucesor en el encargo, **Raúl Basulto**, quien recientemente fue señalado por haber obtenido contratos de infraestructura para empresas con las que está relacionado en la demarcación que actualmente gobierna!

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

El Sol de México

2

24/10/2023

OPINIÓN

(AMLO) busca declarar como área natural protegida los terrenos propiedad de la empresa estadounidense Calica, lo cual podría intensificar el conflicto legal con dicha compañía. Esta maniobra se da a pesar de que un tribunal internacional está arbitrando el caso, y podría interpretarse como una expropiación de los terrenos, en aparente contradicción con los acuerdos del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y el futuro Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC) que está programado para su ratificación en 2026.

El INDAABIN, organismo encargado de la valuación del patrimonio del Gobierno Federal, ha tasado las dos mil hectáreas y el puerto de Punta Venado en un valor significativamente inferior al que representa ante los ojos de sus dueños actuales, sin considerar las inversiones, activos y reservas pétreas de los cuatro predios en disputa. La situación plantea incertidumbre sobre si las próximas semanas serán de mayor presión gubernamental o si las vías diplomáticas podrían ofrecer una solución. Los observadores creen que los de Estados Unidos tendrán que aceptar la derrota, pues el tiempo pasa y de este lado del Río Bravo no van a soltar.